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ATA DA DUCENTÉSIMA TRIGÉSIMA NONA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO. Aos dezesseis dias do mês de 2 

dezembro de dois mil e nove, reuniu-se na sala do bloco D, 1º andar, a Congregação 3 

da Faculdade de Educação, com a presença dos seguintes membros: Ana Lúcia 4 

Guedes Pinto, Bernardo Mendes Ribeiro, Antônio Miguel, Carlos Eduardo Albuquerque 5 

Miranda, Caroline Maria Florido, Elisabeth Barolli, Evely Boruchovitch, Jorge Megid 6 

Neto, Lalo Watanabe Minto, Liliane Bordignon de Souza, Luciane Aparecida Grandin, 7 

Márcia Cristina Cândido dos Santos, Márcia Maria Strazzacappa Hernández, Maria 8 

Carolina Bovério Galzerani, Maria Inês de Freitas Petrucci dos Santos Rosa, Maria 9 

José Pereira Monteiro de Almeida, Maria Márcia Sigrist Malavasi, Pedro Ganzeli, 10 

Sérgio Antônio da Silva Leite, Sérgio Stoco, Silvio Ancízar Sánches Gamboa, Silvio 11 

Donizette de Oliveira Gallo, Soely Aparecida Jorge Polydoro, Ubirajara Alencar 12 

Rodrigues, Vicente Rodriguez e Wencesláo Machado de Oliveira Júnior. Ausências 13 

justificadas: César Apparecido Nunes, Dario Fiorentini e Elisabete Monteiro de Aguiar 14 

Pereira. O Professor Sérgio Leite deu início à reunião, submetendo à apreciação a 15 

Ata da Ducentésima Trigésima Oitava Reunião Ordinária, a qual foi aprovada com 25 16 

votos a favor, 01 abstenção e com as seguintes ressalvas: 1- Professora Maria 17 

Carolina B. Galzerani - página 04, linhas 06/07, o parágrafo ficou assim redigido: “A 18 

Professora Maria Carolina parabenizou a Comissão pelo documento bastante claro e 19 

enxuto e disse que o segundo ponto levantado pelo Estudante Sérgio Stoco, 20 

realmente, merece uma atenção especial. Isto porque se a flexibilidade da aceitação 21 

dos candidatos que fizeram o doutorado na FE representa um avanço, em relação à 22 

normatização anterior, este deve ser consolidado não de maneira endógena, mas, sim, 23 

criteriosa, possibilitando, muitas vezes, a continuidade de pesquisas singulares, que 24 

não seriam possíveis em outros grupos”; 2- Estudante Sérgio Stoco – página 04, 25 

linhas 22/24, o parágrafo ficou assim redigido: “ O Estudante Sérgio Stoco sugeriu no 26 

artigo 1º , parágrafo 1º a supressão do complemento da frase .... ”podendo indicar 27 

atividades complementares de ensino e/ou extensão”. O Professor Carlos Miranda 28 

sugeriu, ainda, substituir o complemento da frase por ... “vinculada a uma linha de 29 

pesquisa da FE”;3 - Estudante Sérgio Stoco – página 04, linha 31, substituir a frase: 30 

“A referida proposta foi aprovada por unanimidade” por “A referida proposta foi 31 

aprovada com 01 abstenção”; 4- Estudante Caroline Florido – página 04, linhas 32 

06/07, o parágrafo ficou assim redigido: “A Estudante Caroline Florido afirmou que 33 

apesar de levar em consideração os problemas apresentados pelas Coordenações, 34 

não acredita que medidas paliativas internas resolvam uma situação que se arrasta há 35 

algum tempo e que é estrutural na Unicamp – a substituição de docentes cada vez 36 

mais por PEDs. Considerou, pois, oportuno o momento para a realização de uma 37 

articulação política com outras Unidades que enfrentam o mesmo problema de 38 

precarização e façam frente à política institucional atual, manifestando-se mais 39 

claramente diante da Reitoria”. A seguir, o Professor Sérgio Leite propôs uma 40 

inversão de pauta, tendo em vista a grande quantidade de itens para deliberação. A 41 

sugestão foi acatada por unanimidade. II) ORDEM DO DIA: A) Para Ciência: A.1) 42 

Portaria FE nº 015/2009 – que trata do horário de funcionamento da Unidade no 43 

período de recesso escolar de verão – 2010. A.2) Prestação de Contas/2009 e 44 

Proposta Orçamentária/2010. Após a Sra. Raquel Pigatto Vale Meneses prestar 45 

alguns esclarecimentos acerca do Orçamento/FE, o Professor Sérgio Leite informou 46 

que o tema será matéria de deliberação da reunião de março/2010. A.3) Informações 47 

da Comissão de Obras/FE sobre as reformas. Com a palavra, o Professor Jorge 48 

Megid, Coordenador da Comissão de Obras/FE, prestou esclarecimentos acerca de 49 

alguns processos já finalizados, que tiveram início na sua gestão, através do Convênio 50 

Unicamp/Nossa Caixa: 1- pintura externa do Prédio Principal, 2- substituição do 51 

elevador do Anexo I, 3- substituição do transformador do Anexo I, bem como sobre as 52 

reformas dos banheiros alocados no Prédio Principal, cujas obras iniciarão em 53 

janeiro/2010. Informou, ainda, que após conversas com o Professor Sérgio Leite, 54 

existem duas propostas para serem analisadas, com relação as reformas das salas 55 
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dos docentes: 1ª) reformar o bloco C – térreo, mais os blocos A, B e D do 2º andar ou, 1 

2ª) reformar os blocos B, D, E e F do 2º andar. A seguir, houve vários pedidos de 2 

esclarecimentos, por parte dos senhores conselheiros, que foram sanadas pelos 3 

Professores Jorge Megid e Sérgio Leite. B) Para homologação: B.1) Concurso para 4 

Provimento de 01 cargo de Professor Titular na Área de Filosofia da Educação, na 5 

Disciplina EP 130 – Filosofia da Educação I – DEFHE. Parecer da Comissão 6 

Julgadora. Após a leitura do parecer, o Professor Silvio Ancizar Sánches Gamboa 7 

recebeu os cumprimentos dos senhores conselheiros. B.2) Concurso para Provimento 8 

de 01 cargo de Professor Doutor, em RTP, na Área de Metodologia de Ensino: 9 

Ciências, na Disciplina EP 157 – Fundamentos do Ensino de Ciências – DEPRAC. 10 

Parecer da Comissão Julgadora. Após a leitura do parecer, a Professora Elisabeth 11 

Barolli recebeu os cumprimentos dos senhores conselheiros. B.3) Concurso para 12 

Provimento de 01 cargo de Professor Doutor, em RTP, na Área de História da 13 

Educação, na Disciplina EP 412 – História da Educação III – DEFHE. Após a leitura do 14 

parecer, a Professora Mara Regina Martins Jacomeli recebeu os cumprimentos dos 15 

senhores conselheiros. C) Para deliberação: os itens abaixo relacionados, não foram 16 

destacados e colocados em votação foram aprovados por unanimidade: C.2) 17 

Concurso para Professor Livre Docente na Área de História da Educação, na 18 

Disciplina EP 110 – História da Educação I – DEFHE. Candidatos: Profª Drª Ediógenes 19 

Aragão Santos e Prof. Dr. Mario Ferreira de Castro. Parecer do Departamento. C.3) 20 

Concurso para Professor Livre Docente na Área de História da Educação, na 21 

Disciplina EP 110 História da Educação I – DEFHE. Titulares: Professores Doutores: 22 

Maria Elizabete Sampaio Prado Xavier (FE/Unicamp), Luzia Margareth Rago 23 

(IFCH/Unicamp), Carmen Sylvia Vidigal Moraes (USP), Helena Coharik Chamlian 24 

(USP) e Evaldo Amaro Vieira (PUC/SP). Suplentes: Professores Doutores: José 25 

Roberto Montes Heloani (FE/Unicamp), Zilda Márcia Gricoli Iokoi (USP) e Lúcia Emília 26 

Nuevo Barreto Bruno (USP). C.4) Abertura de Concurso para Professor Livre Docente 27 

na Área de Teoria Pedagógica, na Disciplina EP 153 – Metodologia do Ensino 28 

Fundamental – DEPRAC. Candidata: Profª Drª Ana Lúcia Guedes Pinto. C.5) 29 

Solicitação de admissão do Prof. Dr. Silvio Ancízar Sánches Gamboa na PP/QD-UEC, 30 

em RDIDP, MS-6, tendo em vista aprovação em Concurso Público de Provas e Títulos 31 

para o Cargo de Professor Titular na Área de Filosofia da Educação, na Disciplina EP 32 

130 – Filosofia da Educação I – DEFHE. Parecer do Projeto de Pesquisa. C.8) 33 

Proposta de oferecimento do Curso de Extensão “Atores da Inclusão na Universidade”, 34 

sob a coordenação das Professoras Maria Teresa Eglér Mantoan (FE) e Maria Cecília 35 

Calani Baranauskas (IC). Data: sob demanda; Número de vagas: 25 máximo 30; 36 

Carga horária: 120 horas; custo por aluno: gratuito. A seguir, passou-se à apreciação 37 

dos itens destacados: C.1) Memo DediC nº 992/2009 – indicação de representante da 38 

FE junto ao Conselho da DediC – Divisão de Educação Infantil e Complementar. 39 

Manifestação dos Departamentos: DEFHE: Profª Drª Ana Lúcia G. de Faria; DECISE: 40 

Profª Drª Ana Lúcia G. de Faria; DEPE: Profª Drª Telma Pileggi Vinha. O Professor 41 

Sérgio Leite lembrou que, apesar da Professora Ana Lúcia ser uma ótima indicação e 42 

estar envolvida com o tema, ela estará afastada da FE por aproximadamente 10 43 

meses. A Professora Soely Polydoro esclareceu que a indicação do DEPE se deu 44 

por conta do grande envolvimento da Professora Telma com a Educação Infantil, bem 45 

como sua experiência acadêmica, científica e profissional. Salientou, ainda, que a 46 

mesma demonstrou interesse em assumir o cargo. O Professor Vicente Rodriguez 47 

informou que o DECISE indicou a Professora Ana Lúcia por ela ter demonstrado 48 

interesse e que o Chefe do DECISE será seu suplente enquanto a mesma estiver 49 

afastada. Houve uma discussão acerca do assunto e foram apresentadas duas 50 

propostas: 1ª) Professora Telma Vinha assumiria como titular e a Professora Ana 51 

Lúcia como suplente, no primeiro ano, depois haveria uma inversão e, 2ª) Professora 52 

Ana Lúcia assumiria o cargo como titular e a Professora Telma como suplente, pelo 53 

período de dois anos. Colocadas as duas propostas em votação, a primeira foi 54 

aprovada com 18 votos a favor e a segunda com 07 votos a favor. C.6) Resultado do 55 
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Processo Seletivo de Pós-Graduação – Mestrado e Doutorado/2010. De início, o 1 

Professor Silvio Gallo esclareceu todo o trabalho realizado acerca do processo 2 

seletivo/2010 e informou que das 155 vagas oferecidas, 134 foram preenchidas. 3 

Salientou, também, que conforme política adotada na FE, a grande maioria dos 4 

docentes continuará a orientar, no máximo 06 alunos. Aproveitou a oportunidade para 5 

informar, também, que a CPG/FE deverá, em breve, solicitar à Congregação/FE que 6 

reveja a política adotada, sobre o número de orientandos por docente. Colocado o 7 

item em votação, o mesmo foi aprovado com 24 votos a favor e 01 abstenção. C.7) 8 

Proposta de oferecimento do Curso de Especialização – Modalidade Extensão 9 

Universitária – “Teoria Social Cognitiva no Contexto Educativo”, sob a coordenação 10 

das Professoras Soely Aparecida Jorge Polydoro e Roberta Gurgel Azzi (DEPE). Data: 11 

14/08/2010 até 16/06/2012; Número de vagas: 20 máximo 30; Carga Horária: 600 12 

horas; Custo por aluno: 24 parcelas de R$ 493,53, totalizando R$ 11.884,77. A 13 

Estudante Caroline Florido, em nome da bancada discente, reiterou que os 14 

estudantes são contrários a qualquer curso pago dentro da Universidade. O Professor 15 

Jorge Megid, Coordenador de Extensão/FE, esclareceu que se trata de um curso de 16 

especialização – modalidade extensão, que atende as normas vigentes da FE e que 17 

50% da carga docente será assumida por docentes da casa. A seguir, a Professora 18 

Soely Polydoro apresentou a proposta, as perspectivas, bem como o planejamento e 19 

a relevância do curso. Frisou, ainda, que o DEPE, após análise, aprovou o 20 

oferecimento do mesmo. A Estudante Liliane Bordignon de Souza reforçou a 21 

discordância dos estudantes e solicitou às coordenadoras do curso que se esforcem 22 

para que seu oferecimento seja gratuito. O Estudante Sergio Stoco afirmou que 23 

cursos desta natureza têm um efeito negativo e prejudicam os alunos, tendo em vista 24 

o aumento da carga dos professores. A Professora Soely Polydoro disse que tal 25 

afirmação não procede porque os cursos de extensão não contam na carga didática 26 

dos docentes. Não havendo mais conselheiros inscritos, o Professor Sérgio Leite 27 

colocou em votação a proposta de oferecimento do referido curso, obtendo-se o 28 

seguinte resultado: 10 votos a favor, 07 votos contra e 06 abstenções. Declaração de 29 

voto dos Professores Carlos Eduardo A. Miranda e Maria José P. M. de Almeida: “Não 30 

temos nenhuma ressalva quanto à qualidade e seriedade do curso, nem supomos 31 

qualquer prejuízo para a FE. Nosso voto é posição pessoal contra alunos 32 

individualmente pagarem na Universidade por cursos oferecidos”. C.9) Possibilidade 33 

da FE em administrar o Convênio entre a UNICAMP/FUNCAMP/Associação de Leitura 34 

do Brasil – ALB e a indicação do executor e vice-executor. Inicialmente, o Professor 35 

Sérgio Leite esclareceu que tal convênio era administrado pelo GGPE e como este 36 

órgão foi extinto pela Reitoria, a FE está sendo consultada para administrá-lo, bem 37 

como para indicar seus executores. Sendo assim, sugeriu que a Professora Norma 38 

Sandra de Almeida Ferreira, membro da ALB, seja indicada como executora e ele 39 

próprio como vice-executor. A seguir, houve vários pedidos de esclarecimentos, os 40 

quais foram sanados. Finalizando, o Professor Jorge Megid fez um breve histórico 41 

sobre a ALB e dos termos do convênio e salientou a relação benéfica da Associação 42 

com a FE durante todos estes anos. Não havendo mais conselheiros inscritos, o 43 

Professor Sérgio Leite colocou em votação as duas propostas: 1ª) a possibilidade da 44 

FE em administrar o Convênio, obtendo-se o seguinte resultado: 14 votos a favor, e 08 45 

abstenções e, 2ª) a indicação da Professora Norma Sandra como executora e o 46 

Professor Sérgio Leite como vice-executor, obtendo-se o seguinte resultado: 17 votos 47 

a favor e 05 abstenções. I) EXPEDIENTE: a) O Professor Sérgio Leite parabenizou o 48 

Professor Luis Enrique Aguilar pelo recebimento do Prêmio  de Reconhecimento 49 

Acadêmico “Zeferino Vaz” - 2009 e, a seguir, leu um bilhete, a pedido do Professor 50 

Luis Aguilar, o qual segue na íntegra: “Caro Professor Sérgio: queria estar nessa 51 

Congregação para poder dizer aos representantes e por meio deles a toda Faculdade: 52 

queria compartilhar a imensa alegria por ter recebido o Prêmio Zeferino Vaz e dizer 53 

que o prêmio é de todos. Muito obrigado”; b) A Professora Márcia Strazzacappa 54 

informou que encaminhou à CGU o Relatório sobre o andamento da Avaliação 55 
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Institucional da FE e salientou que, caso o prazo não seja prorrogado, os trabalhos 1 

deverão ser finalizados em março/2010; c) O Professor Wencesláo Machado 2 

parabenizou o funcionário Ubirajara Alencar Rodrigues, bem como a Direção/FE pelo 3 

trabalho realizado acerca do FAP livros; d) O Professor Sérgio Leite prestou algumas 4 

informações sobre a reunião do CONSU, ocorrida ontem: 1- aprovação do 5 

orçamento/2010, 2- reposição de vagas de funcionários, 3- relatório trienal da CAPES, 6 

4- novas vagas docentes. Aproveitou, ainda, para lembrar algumas tarefas que 7 

deverão mobilizar a FE, durante o ano 2010: 1- avaliação institucional, 2- relatório 8 

trienal da CAPES, 3- finalização do regimento da Coordenação de Extensão/FE, bem 9 

como do regimento da FE; e) O Funcionário Ubirajara Alencar Rodrigues 10 

agradeceu o Professor Wencesláo Machado pelos elogios e registrou que o trabalho 11 

se deu graças ao apoio da Direção/FE e de toda a equipe da Biblioteca. Finalizando, o 12 

Professor Sérgio Leite agradeceu a presença de todos e desejou um feliz natal e um 13 

próspero ano novo a toda comunidade. Nada mais havendo a tratar, eu Sueli Ap. 14 

Bonatto, redigi e digitei a presente ata, que assino e submeto à apreciação dos 15 

senhores conselheiros. Campinas, 16 de dezembro de 2009. 16 


